

# 不育症あやひのづに

## 繰り返される流産・死産に治療指針

流産や死産が2回以上続くことを、「不育症」とい。妊娠したことのある女性の4%が経験し、数十万人が苦しんでいるとのデータがある。原因などはつきりしないことが多かったが、厚生労働省の研究班が初めて、治療指針をまとめた。適切な治療を受ければ、80%以上が赤ちゃんを抱けるという。心のケアで、出産成功率が高くなることもわかつてきた。

## 治療で高まる出産率

神奈川県に住む女性(38)

可能性がある。

は最近、3回目の流産を経験した。「1、2回目もシヨックだったけど、3回目はさすがに尋常じゃないと落ち込みました」

医師に検査を勧められ、インターネットで検索する日々が始まった。あふれんばかりの情報を前に、何が正しく、何が正しくないのかがわからず、不安ばかりが膨らんでいったという。流産は全妊娠の15%程度に起こるが、2回、3回と繰り返される場合、夫婦のどちらかに原因が存在する

は3人に1人で、残りは「原因不明」だ。流産の8割は胎児の染色体異常が原因のため、偶然、流産が重なった可能性がある。

%が出産できるという。しかし、原因が見つかるのは3人に1人で、残りは「原因不明」だ。流産の8割は胎児の染色体異常が原因のため、偶然、流産が重なった可能性がある。



## カウンセリング有効

心のケアが有効なこともわかつてきた。厚労省研究班が、原因不明で流産・死産を2回繰り返した73人を調べると、カウンセリングを受けた人は81%が出産したが、受けなかつた人は53%にとどまつていた。

治療指針には「カウンセリングを行つた方がストレスが改善し、妊娠成功率が高い」と記された。不育症患者が抱く心の不安を取り除くためのケアは「Tender Loving Care」と呼ばれる。カウンセリングだけでなく、詳しい検査を受けて原因を明らかにする、妊娠初期からこまめに産科を受診する

—なども含まれる。岡山大病院(岡山市)は



平日午後に開かれた不育症学級にも、夫婦で参加する人が目立つ=横浜市

厚労省研究班の主任研究者を務めた斎藤滋・富山大教授は「自分は不育症だとあきらめ、治療を受けない人も多い。出産できる可能性は高く、ぜひ専門医に相談して欲しい」と話す。

中塚幹也教授が不育症外来を訪れた患者を調べたところ、8%に不安障害、6%にうつ病の傾向があった。妊娠がわかつた時のうれしさも、初めての時は100点中80点だったのが、流産を2回経験した後は54点に下がつていたという。

「不育症の人は妊娠しても、『また流産するのでは』と素直に喜べない。医療者が『一緒に頑張りましょ』と伝えることが重要だ」と中塚さん。

横浜市の杉ウイメンズクリニックは月1回、「不育症学級」を開催している。杉俊隆院長が1時間半かけて、流産の仕組みや不育症の治療法を説明する。

2月、夫(34)と一緒に参加した。「不育症でもこんなに出産できるんだとわから、前向きになれました」杉さんは「具体的な根拠を示すことで、患者さんも安心して治療できる」と話す。